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O Google vai investir US$ 1,2 bilhão 
em tecnologia na América Latina, se-
gundo anúncio feito por Sundar Pichai, 
CEO da Alphabet, nesta quinta-feira 
(9), durante a Cúpula das Américas.

“É emocionante ver o espírito de 
empreendedorismo e inovação aconte-
cendo em toda a América Latina. Orgu-
lho de apoiá-lo com um compromisso 
de US$ 1,2 bilhão para ajudar a acelerar 
a transformação digital e o crescimento 
econômico em toda a região”, afirmou 
Pichai, pelo Twitter.

A investida da companhia faz parte 
de um compromisso do Google de cin-
co anos de investimento na região em 
quatro áreas: infraestrutura digital, ha-
bilidades digitais, empreendedorismo e 
comunidades inclusivas e sustentáveis.

De acordo com um relatório do Goo-
gle, a potencialização das tecnologias 
digitais na América Latina pode gerar 
um impacto econômico anual de US$ 
1,3 trilhão até 2030 em seis das maio-
res economias da região: Brasil, Argen-
tina, Chile, Colômbia, México e Peru. O 
número representa 23% do PIB desses 
países combinados, aponta o relatório.

Infraestrutura digital
Na parte de infraestrutura digital, o 

Google anunciou que trabalha para me-
lhorar a conectividade e o acesso aos 
seus produtos, que incluem o “Google 
Search (a função de pesquisa do Goo-
gle), o Gmail, YouTube e o Cloud.

A companhia revelou que preten-
de operacionalizar o cabo submarino 
“Firmina”, em homenagem à roman-
cista abolicionista brasileira Maria Fir-
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mina dos Reis. Ele será o maior 
cabo submarino do mundo, co-
nectando EUA à Argentina, ca-
paz de operar a uma única fonte 
de energia. A previsão é que o 
projeto comece a ser executado 
no ano que vem.

Firmina segue três outros in-
vestimentos significativos em 
cabos na América Latina – Monet, 
Tannat e Curie – que também vi-
sam trazer mais conectividade 
para a região.

Treinamento
Como parte da estratégia da 

empresa de treinar profissionais 
capacitados com habilidades di-
gitais, o Google anunciou que vai 

oferecer 1 milhão de bolsas para 
o curso “Google Career”.

“Esse treinamento ajudará 
as pessoas a acessar empregos 
bem remunerados em áreas de 
alto crescimento”, comunicou a 
companhia.

Os certif icados de carreira 
do Google são programas de 
treinamento digital  para tra-
balhos como suporte de TI, 
gerenciamento de projetos, 
análise de dados e design de 
experiência do usuário.  Não 
é preciso ter experiência para 
participar dos cursos,  que es-
tão disponíveis no Coursera.
org.  As bolsas v isam cobrir as 
mensalidades do Coursera.

Sustentabilidade e inclusão
O Google também disse que 

parte do investimento será des-
tinado à construção de comuni-
dades mais inclusivas e sustentá-
veis. Serão US$ 300 milhões nos 
próximos cinco anos para apoiar 
organizações sem fins lucrativos 
focadas em áreas como sustenta-
bilidade e oportunidades econô-
micas para mulheres e jovens.

O capital será dividido em US$ 
50 milhões em doações em di-
nheiro e US$ 250 milhões em 
anúncios para estas organizações.

Google anuncia  que vai investir US$ 1,2 bilhão 
em tecnologia na América Latina

Sundar Pichai, CEO da Alphabet, 
anunciou um compromisso de 
investimento de cinco anos

Google: investimento pode gerar um impacto econômico anual de US$ 1,3 tri-Google: investimento pode gerar um impacto econômico anual de US$ 1,3 tri-
lhão até 2030 em seis das maiores economias da região: Brasil, Argentina, Chile, lhão até 2030 em seis das maiores economias da região: Brasil, Argentina, Chile, 
Colômbia, México e PeruColômbia, México e Peru
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INFLAÇÃO DO CAFÉ DA 
MANHÃ ATINGE EM CHEIO
o clássico 
pingado com 
pão na chapaBolsonaro e Guedes 

pedem a supermercados 
que controlem preço e 
‘apertem o cinto’

Nem mesmo o pingado e pão 
na chapa, ou com ovo, escapa-
ram. O clássico café da manhã 
de balcão de padaria, que um 
dia já custou menos de R$ 5, 
hoje, oscila entre R$ 8 e R$ 15 
nas grandes capitais. Nas casas 
mais sofisticadas, o expresso 
chega a custar R$ 9, e o combo 
passa facilmente dos R$ 20.

A cesta básica de desjejum do 
brasileiro encareceu no último 
ano e disparou de março para cá, 
um reflexo da guerra entre Rús-
sia e Ucrânia. Além de os dois 
países serem grandes produto-
res de trigo, o conflito prejudica 
indiretamente o abastecimento 
global de outros grãos. A infla-
ção está acima de 11% em 12 me-
ses, segundo dados divulgados 
nesta quinta-feira (dia 9).

Uma pesquisa realizada com 
exclusividade para EXTRA pela 
Horus Inteligência de Mercado, a 
partir da consulta de 35 milhões 
de notas fiscais no país, mostra 
que o quilo do pãozinho francês 
beira R$ 15 (alta de 14% em 12 me-
ses) e o de forma, R$ 23. Já o leite, 
pelo qual o consumidor pagava 
uma média de R$ 4,31 o litro há 
um ano, agora sai por volta de R$ 
5,45, alta de 26%.

Para a diarista Maria Celina 
Pereira da Silva, de 58 anos, que 
gosta de começar o dia com um 
café com leite e pão com queijo, 
estes números são percebidos a 
cada saída de casa.

— Tudo aumentou, até o 
ovo que é base. Eu pesquiso e 
acompanho as promoções para 
as compras maiores. No dia a 
dia, vou comprando aqui e ali. 
O pão, por exemplo, acho mais 
em conta na padaria.

Não é somente impressão dela. 
Os ovos brancos que custavam em 
torno de R$ 7,85, a dúzia, estão na 
casa dos R$ 9,34. E o café é o item 
mais caro da primeira refeição do 
dia: saltou de R$ 22,25 para R$ 

Com a inflação fora da meta, o presidente Jair Bol-
sonaro e o ministro da Economia, Paulo Guedes, pe-
diram o apoio de empresários do setor de supermer-
cados para controlar o aumento de preços do setor. 
Bolsonaro solicitou que eles tenham o "menor lucro 
possível" sobre os alimentos da cesta básica, enquan-
to Guedes pediu uma "trégua de preços".

— O apelo que eu faço aos senhores, para toda a cadeia 
produtiva, para que os produtos da cesta básica obtenham 
o menor lucro possível para a gente poder dar uma satis-
fação a uma parte considerável da população, em especial 
os mais humildes — disse o presidente, durante evento 
promovido pela Associação Brasileira de Supermercados.

Os dois participaram por videoconferência. Bolso-
naro está em Los Angeles, para participar da Cúpula 
das Américas, e Guedes está em Brasília.

Bolsonaro disse que a margem de lucro já di-
minuiu, mas pediu que os empresários colabo-
rem "um pouco mais".

— Eu sei que a margem de lucro tem cada vez dimi-
nuído mais também. Vocês já vêm colaborando dessa 
forma. Mas colaborem um pouco mais na margem de 
lucro dos produtos da cesta básica. Esse apelo que eu 
faço aos senhores. Se eu for atendido, agradeço mui-
to. Se não for, é porque realmente não é possível.

Guedes, por sua vez, reforçou o apelo do presidente 
e pediu a ajuda do setor de supermercados e indústrias 
para frear a escalada de preços. Ele disse que é preciso 
escapar da espiral da inflação

— Vamos dar uma trégua de preços, vamos apertar o 
cinto um pouquinho.

Ao reforçar o pedido de Bolsonaro, Guedes frisou 
que o governo está atuando como pode e baixando 
os impostos – federais e também estaduais – e dis-
se que, na ponta, o setor de supermercados está em 
mais contato com a população brasileira e sentindo a 
pressão e reclamação dos consumidores.

— Agora é a hora de dar um freio na alta de preços, vo-
luntário, para o bem do brasileiro. Da mesma forma que 
os governadores têm que botar a mão no bolso e ajudar 
o Brasil, o empresariado brasileiro tem que entender o 
seguinte: devagar agora um pouco, porque temos que 
quebrar essa cadeia inflacionária — afirmou.

43,34, o quilo — quase o dobro, se-
gundo a consultoria, que também 
acompanhada mensalmente os 
preços de itens básicos da cesta do 
brasileiro, parceria com a FGV/Ibre.

Baguete mais cara do que carne
Em alguns locais na Zona Sul 

do Rio, o quilo do pão chega a cus-
tar mais que o da carne. Caso de 
um mercado cujo preço da bague-
te, de R$ 36,90, supera o da carne 
moída de Acem (R$ 32,99/kg) e o 
de filé de peito de frango (25,99/
kg). E em uma delicatessen, com 
o francesinho a R$ 23 o quilo, cada 
unidade fica torno de R$ 1,30.

Se considerar percentual-
mente, em 12 meses, o pão su-
biu 13%, o leite quase 24%, o 
café uns 68% e o ovo, 17,7%, se-
gundo a inflação oficial do país, 
o IPCA, calculado pelo IBGE.

Destaque para o pão, que em 
abril de 2022 registou variação 
de preço mensal de IPCA de 
4,52% — a maior em 16 anos. 
No acumulado do ano, não se 
via aumento como o de agora 
(de 9,72%) desde dezembro de 
2015, quando fora de 12,05%.

Ainda que o Brasil importe a 
maior parte de sua farinha de tri-
go da América, principalmente da 
Argentina, não tem como fugir do 
impacto global.

Luiza Zacharias, diretora de No-
vos Negócios da Horus, acrescen-
ta que a quebra na safra de grãos 
como café, soja e milho agravam 
o cenário já limitado pelo conflito 
no Leste Europeu.

— O preço do pão vem subin-
do fortemente nos últimos me-
ses, principalmente por causa 
do aumento do trigo, por causa 
da guerra. Assim que eclodiu, o 
trigo subiu 30% e vai na escala-
da de inflação. No caso do café, 
a redução da oferta no mercado 

internacional e valorização do 
dólar tornam a exportação mais 
atrativa e o preço sobe interna-
mente — resume a estatística.

Paulo Menegueli, presidente 
da Associação Brasileira da Indús-
tria de Panificação e Confeitaria 
(Abip), considera que a guerra 
agravou fatores que já pressiona-
vam o setor.

— Na pandemia, tivemos um 
aumento muito grande de emba-
lagens e os insumos começaram a 
subir desde aquela época. A ener-
gia também subiu e o combustível 
dobrou de valor.

Ele continua:
— Temos orientado as entida-

des a repassar só o que for neces-
sário, mas o que estamos vendo 
é um desespero geral. O valor de 
US$ 500 (R$ 2.397) numa tonela-
da de trigo é histórico.

Padarias e fábricas
O aumento destes produtos re-

verbera por toda a cadeia e empre-
sários tentam equilibrar as contas. 
A dona da rede de padarias que 
leva o seu sobrenome Patricia Car-
din, por exemplo, aplicou reajuste 
nos pães recheados e segurou os 
da minibaguete, que é seu pro-
duto mais básico, para ganhar no 
volume de vendas.

O consumo nas lojas está 
mais contido, sem compras por 
impulso, explica:

— Está difícil até de repassar 
para o consumidor. Fiz um rea-
juste em novembro e outro em 
maio de 5% em cada. Não tinha 
mais como segurar.

A Bimbo, detentora das mar-
cas Pullman, Plusvita, AnaMaria e 
outras, diz que está buscando me-
lhorar processos para reduzir cus-
to e lançar produtos direcionados 
para minimizar os impactos.

"trégua de preços".
ECONOMIA
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CÂMARA DEFENDE LIBERAÇÃO

pedido do deputado Daniel Silveira 
(PTB-RJ), a Procuradoria da Câmara se 
manifestou na quinta-feira a favor do 
desbloqueio de conta vinculada aos 
gastos da cota parlamentar do bolso-
narista. Por mês, o congressista teria 
direito a gastar até R$ 42,7 mil.

Em parecer assinado pelo procu-
rador da Casa, deputado Luís Tibé 
(Avante-MG), o órgão legislativo ar-

gumentou que a decisão do ministro Alexandre Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), afronta a independência 
de outro Poder e o exercício do mandato eletivo.

Moraes congelou qualquer movimentação bancária de 
Silveira após condenação criminal. Nesta sexta-feira, a ad-
vogada de Silveira, Mariane Andréia Cardoso, protocolou o 
documento no STF para fundamentar um pedido de libera-
ção dos recursos. Só neste ano, segundo o site da Câmara, 
Silveira gastou R$ 143 mil com a cota parlamentar.

Em abril, Daniel Silveira foi condenado pelo Supremo a 
oito anos de prisão por ameaças e incitação à violência con-
tra ministros da Corte. Em seguida, o presidente Jair Bolso-
naro concedeu o benefício da graça para livrar o parlamentar 
de qualquer punição. Medidas cautelares, como bloqueio 
de contas e bens, porém, foram mantidas por Moraes.

O deputado O deputado 
federal Daniel federal Daniel 
Silveira Foto: Silveira Foto: 
Sergio Lima / Sergio Lima / 
AFPAFP

No parecer da Câmara, Tibé diz que o Poder Judiciá-
rio não tem a prerrogativa de bloquear contas que são 
usadas por Silveira para ser reembolsado por serviços 
relacionados à atividade parlamentar.

Segundo o deputado, esses valores, que servem 
para o pagamento de passagens aéreas, serviços rela-
cionados ao escritório funcional, entre outros gastos, 
viabilizam o exercício do mandato.

“(A decisão) redundará, por vias transversas, ime-
diata e inexoravelmente no bloqueio do exercício do 

mandato parlamentar”, registra o documento. De acor-
do com Tibé, a decisão “impacta drasticamente o regu-
lar exercício das funções parlamentares, podendo até 
mesmo inviabilizá-lo por completo”.

“ É, em realidade, o único meio de se prover diversos 
serviços rotineiros aos gabinetes”, conclui.

No final do parecer, o parlamentar reitera que a de-
cisão “viola a independência do Poder Legislativo, por 
interferir na gestão do custeio dos serviços vinculados 
diretamente ao exercício da atividade parlamentar”.

Seja para completar a higieni-
zação, ou apenas para deixar um 
bom hálito, o uso de enxaguantes 
bucais faz parte da rotina diária 
de muitos brasileiros. No entan-
to, embora possa parecer que não 
há riscos ou diferenças entre os 
modelos, especialistas explicam 
que determinadas substâncias 
presentes em alguns enxaguantes 
podem fazer mal à saúde, especial-
mente em casos não indicados. 
Além disso, todos eles, quando 
utilizados em excesso, podem 
promover um desequilíbrio do pH 
da região, o que é prejudicial.

— Como tudo em excesso, os 
enxaguantes bucais também não 
devem ser utilizados além do 
recomendado. Isso pode causar 
um desequilíbrio do pH na saliva 

“matando” as bactérias boas da 
boca que protegem contra entra-
da de outros microrganismos que 
podem causar doenças — explica 
a cirurgiã-dentista e endodontis-
ta da clínica Affetto Odontologia 
Preventiva e Humanizada, em 
São Paulo, Lilian Fucuda.

Sobre o uso, Danielly Moura, 
cirurgiã-dentista e especialista em 
implante e prótese pela Universida-
de Europeia Miguel de Cervantes 
(UEMC), destaca que ele é indica-
do apenas após a escovação e o fio 
dental, como um coadjuvante da 
limpeza. A frequência recomenda-
da é no máximo duas vezes ao dia.

Porém, além do excesso, os 
enxaguantes bucais, também 
chamados de colutórios, podem 
oferecer outros riscos a depen-

der das substâncias que carre-
gam. Os especialistas explicam 
que eles estão ligados principal-
mente àqueles com álcool, que 
não devem ser utilizados.

— Os enxaguantes com álco-
ol podem descamar a mucosa 
bucal e causar problemas de 
úlcera, infecções e mau hálito — 
explica Danielly.

Além disso, ela ressalta que, 
quando o paciente faz uso de 
medicamentos que causam a xe-
rostomia, conhecida como boca 
seca, ou tem uma predisposição 
a apresentar o quadro, esse risco 
é ainda maior.

O odontologista especialista em 
periodontia Luciano Moura, dono 
da clínica Lucmoura odontologia, 
em São Paulo, destaca que o álcool 

ENXAGUANTES BUCAIS: POR QUE DEVEMOS 
USAR O PRODUTO COM MODERAÇÃO

A

DE RECURSOS DA COTA DE RECURSOS DA COTA 
PARLAMENTAR DE DANIEL SILVEIRA, PARLAMENTAR DE DANIEL SILVEIRA, 
BLOQUEADOS POR MORAESBLOQUEADOS POR MORAES

pode inclusive desencadear doen-
ças graves, o que levou, com o tem-
po, à redução na oferta do modelo 
nas farmácias. Entidades de medi-
cina, com base em estudos que indi-
caram uma ligação entre o modelo 
com um aumento de câncer de 
boca e faringe, por exemplo, alertam 
há anos para o perigo desse uso.

Há também outros tipos 
de colutórios que devem 
ser utilizados somente com 
orientação médica, explica a 
professora dos programas de 
pós-graduação em Odontolo-
gia e Patologia da Universida-
de Federal Fluminense (UFF), 
Bruna Lavinas.

especialistas explicam que determinadas substâncias presentes em alguns especialistas explicam que determinadas substâncias presentes em alguns 
enxaguantes podem fazer mal à saúdeenxaguantes podem fazer mal à saúde
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Casos de investigação:

Caso Henry:

depoimentos de médicos
JUÍZA NEGA PEDIDO DE JAIRINHO 
PARA NOVOS

A juíza Elizabeth Machado Louro, do II 
Tribunal do Júri, negou os pedidos da defesa 
do médico e ex-vereador Jairo Souza Santos 
Júnior, o Jairinho, para que os responsáveis 
pelo atendimento de seu enteado, Hen-
ry Borel Medeiros, no Hospital Barra D’Or, 
prestassem novos depoimentos. As diligên-
cias foram requeridas após o depoimento do 
assistente técnico Sami El Jundi, contrata-
do pelo ex-parlamentar, na semana passa-
da. Durante a continuação da audiência de 
instrução e julgamento do processo em ele 
que é réu com a ex-namorada, a professo-
ra Monique Medeiros da Costa e Silva, por 
torturas e pela morte do menino, o perito 
afirmou que a criança chegou viva na uni-
dade de saúde e sugeriu que ela pode ter 
sido morta durante os procedimentos de 
reanimação realizados na unidade de saú-
de, na madrugada de 8 de março de 2021.

Em seu despacho, a magistrada argu-
menta que “o que pretende a defesa do réu 
Jairo com a reabertura da instrução pro-
cessual, não apenas surge desnecessário 
diante dos extensos esclarecimentos pres-
tados na última audiência, aí incluídas as 
várias hipóteses levantadas pelo assisten-
te indicado pela mesma defesa, como tam-
bém se presta a desvirtuar o propósito da 
produção da prova da materialidade, con-
tra a qual se insurge a defesa (…)”

Na mesma decisão, Elizabeth Machado 
Louro também indefere os pedidos para 

prestarem depoimentos os médicos 
Antônio Mendes Birasoli Júnior e 
Gabriela Graça e ainda dois técnicos 
de necropsia. Enquanto o primeiro, 
radiologista, foi o responsável por re-
alizar um raio-x no corpo de Henry 
naquela madrugada, a segunda, legis-
ta, participou da elaboração de laudos 
periciais no inquérito da Polícia Civil 
que concluiu pelo indiciamento do ca-
sal pelos crimes. Os demais teriam au-
xiliado o perito Leonardo Huber Tauil, 
que atestou que o menino sofreu he-
morragia interna e laceração hepática, 
provocada por ação contundente.

Na audiência, Claudio Dalledone e 
Flávia Fróes já tinham argumentado, 
após a apresentação de um novo raio-
-x realizado em Henry que atestaria, 
segundo eles, um pneumotórax bila-
teral, que outro depoimento das mé-
dicas tornou-se “imprescindível”. Os 
advogados alegaram que Leonardo 
Huber Tauil, que respondeu a ques-
tionamentos no plenário durante 
mais de quatro horas, disse estar im-
possibilitado de “prestar quaisquer 
esclarecimentos sobre o laudo radio-
lógico em questão”.  

Na audiência, Claudio Dalledo-
ne e Flávia Fróes já tinham argu-
mentado, após a apresentação de 
um novo raio-x realizado em Hen-

ry que atestaria, segundo eles, um 
pneumotórax bilateral, que outro 
depoimento das médicas tornou-
-se “imprescindível”. Os advoga-
dos alegaram que Leonardo Huber 
Tauil, que respondeu a questiona-
mentos no plenário durante mais 
de quatro horas, disse estar impos-
sibilitado de “prestar quaisquer 
esclarecimentos sobre o laudo ra-
diológico em questão”.

Na última segunda-feira, a defesa 
de Jairinho protocolou nova petição 
no processo reafirmando a necessi-
dade das “reinquirições de testemu-
nhas pelo surgimento de fatos novos”. 
No documento, os advogados ainda 
apontam “gritantes evidências de fal-
sa perícia que pesam contra o legisla 
oficial” e citam supostas contradições 
e omissões apresentadas durante o 
depoimento do médico do Instituto 
Médico-Legal (IML). 

Na próxima segunda-feira, Jairinho 
será interrogado, também no plenário 
do II Tribunal do Júri. Ele acompa-
nhou a última audiência, através de 
videoconferência, do Presídio Pedroli-
no Werling de Oliveira, no Complexo 
de Gericinó, conhecido como Bangu 
8, onde cumpre prisão preventiva. Já 
Monique foi solta, no início de abril, e 
está com monitoramento eletrônico.

Um tiroteio na Rua Barão 
de São Félix, na região da Cen-
tral do Brasil, interrompeu 
temporariamente a circulação 
nas linhas 2 e 3 do VLT, na 
manhã desta quinta-feira (9). 
Pessoas que passavam pelo 
local relataram intensa troca 
de tiros por volta das 8h. A 
operação do VLT já foi nor-
malizada. Segundo a Polícia 
Militar, o fato ocorreu após 
policiais militares da Unidade 
de Polícia Pacificadora (UPP) 
do morro da Providência 
terem sido atacados por indi-
víduos, no momento em que 
passavam pelo local, efetuan-
do disparos de arma de fogo, 
causando reação dos PMs.

Até o momento, não hou-
ve ocorrências de prisões, 
apreensões ou relatos de 
possíveis feridos, conforme 
informou a PM, por meio de 
assessoria de imprensa.

Em nota,  o VLT Rio con-
firmou que, por questão 
de segurança pública,  a 
operação havia sido inter-
rompida nas imediações da 
Central mais cedo.

O episódio gerou comen-
tários de quem passava pelo 
local nas redes sociais.

suspende 
temporariamente 
operação de duas
 linhas do VLT
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Tiroteio na Central

Réu por torturas Réu por torturas 
e pela morte de e pela morte de 
Henry Borel, Jai-Henry Borel, Jai-
rinho acompanha rinho acompanha 
de maneira remo-de maneira remo-
ta audiência com ta audiência com 
depoimento depoimento 
de peritos Foto: de peritos Foto: 
Lucas TavaresLucas Tavares



6 POLÍCIA

WWW.JORNALPOVO.COM.BR

TRISTEZAMenina de 4 anos baleada na cabeça, na Zona 

Oeste, tem piora no estado de saúde, diz avó

O estado de saúde de Alice da Silva Rocha, de 4 anos, 
piorou, segundo a avó da menina. A criança foi baleada na 
cabeça quando voltava da escola, no dia 1º, durante uma 
troca de tiros entre supostos milicianos e policiais civis da 
Delegacia de Repressão às Ações Criminosas Organizadas 
(Draco), em Curicica, na Zona Oeste do Rio. Ela segue inter-

nada em estado grave no Hospital municipal Miguel Couto, 
na Gávea. Segundo parentes da criança, há oito dias eles es-
tão “em uma corrente de oração” para que ela se recupere.

A avó de Alice, Glória Ferreira da Silva, relatou que fami-
liares e amigos seguem na expectativa pela melhora da me-
nina, mesmo com ela em estado gravíssimo.

Um policial militar impôs as mãos 
sobre a cabeça de uma mulher apreen-
dida após um surto em casa e fez uma 
oração, na delegacia de Cáceres (MT), 
enquanto ela se debatia. O subtenente 
Luiz Damião da Silva Campos alegou 
que ela estava endemoniada.

A mulher foi apreendida nes-
sa terça-feira, depois que o marido 
chamou a polícia, porque ela teria 
se trancado na casa com uma faca, 
numa ameaça de suicídio.

Um vídeo gravado na delegacia 
mostra o policial segurando pelo 
braço a mulher que estava bastante 
exaltada e se debatendo. Ele coloca 
a outra mão sobre a cabeça dela e 
faz a oração, repetindo: "Vem Espí-
rito Santo, vem meu pai, vem, age. 
Vem e leve para as trevas todo esse 
mal, Espírito Santo. Leva embora e 
me usa, meu pai".

Durante a oração, a mulher, que 
está algemada, cai no chão e logo se 
acalma. Ela recobra a consciência e 
diz: "meu pai amado".

Depois que as imagens começa-
ram a circular, o policial gravou outro 
vídeo para explicar o que tinha acon-
tecido na delegacia. Ele disse que 
quando chegou na casa a mulher es-
tava trancada no quarto e que tentou 
conversar com ela, mas não sem êxi-
to. Por causa disso, arrombou a porta, 
com autorização do marido dela.

"A mulher estava transtornada, 
com uma faca. A encaminhamos 
até o Cisc de Cáceres e, no Cisc, ela 
ficou endemoniada, como vocês vi-
ram no vídeo", afirmou.

Segundo ele, a mulher foi liberta 
após a oração. "Ela estava esturrando 
feito um animal e o Espírito Santo liber-
tou essa mulher", pontuou.

Cerca de 1,3 tonelada de cocaína pura foi apreendida 
no Porto do Rio Foto: Gabriel de Paiva

Policial faz oração sobre mulher 
apreendida e diz que ela estava 
'endemoniada'

Sexta-Feira 10 de Junho de 2022 

— (Nos últimos dias) piorou o estado de saú-
de da minha neta. Ela está estável, mas o caso 
é muito delicado. Estamos em uma corrente de 
oração – contou a vendedora de salgados Glória 
Ferreira da Silva, 54, avó materna de Alice.

Segundo a vendedora, a mãe de Alice, Andressa 
Silva de Oliveira Feitosa, está desnorteada com tudo 
o que aconteceu. A menina voltava da Creche mu-
nicipal Criança do Futuro, ao lado de Andressa, que 
está grávida de três meses, quando foi atingida por 
um tiro na cabeça. Elas estavam na Rua André Ro-
cha, a 15 minutos de distância de casa.

– A minha filha está muito abalada. Todos nós 
estamos – completou Glória.

Em nota, a Secretaria municipal de Saúde 
(SMS) disse que “o estado de saúde da pacien-
te permanece grave”.

Alice foi atingida durante um tiroteio entre 
agentes da Draco e supostos milicianos que 
estariam extorquindo moradores. Ela foi so-
corrida por um primo e levada para a Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA) da Taquara, mas 
precisou ser transferida para o Hospital Miguel 
Couto, onde passou por cirurgia.

As armas dos policiais envolvidos no con-
fronto foram apreendidas. São três fuzis calibre 
556. Os agentes também conseguiram apreen-
der uma pistola calibre 9 milímetros que teria 
sido abandonada pelos criminosos que esta-
vam no carro de onde também foram feitos dis-
paros. Durante a ação, os agentes prenderam 
Marcos Aurélio Marques de Almeida, o Negui-
nho do Gás. Ele estava com a arma encontrada.

O PM disse que é católico e muito ape-
gado a Deus. "Queria que o Espírito San-
to me abençoasse naquele momento e 
realmente me usasse. Pedi a unção do 
Espírito Santo, que Jesus me abençoas-
se. Então fui usado pelo Espírito Santo de 
Deus e graças a Deus aquele demônio foi 
se afastando daquela senhora", contou.

O subtenente afirmou ainda que é de 
costume dos policiais militares do Bata-
lhão onde ele atua sempre fazer orações 
antes do início do trabalho. "Temos que 
estar apegados com o Espírito Santo 

porque a gente não sabe o que pode 
acontecer (nas ocorrências)".

A Polícia Militar de Mato Grosso in-
formou que houve a necessidade de 
algemar a mulher porque ela estava 
agressiva e a oração foi uma atitude 
espontânea do policial para tentar acal-
má-la. A instituição argumentou que ele 
não agiu com imprudência e que não 
causou nenhum mal à mulher. No en-
tanto, alegou que não existe orientação 
aos policiais nesse sentido. A mulher foi 
liberada pela polícia em seguida.
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GUARDAS MUNICIPAIS PARTICIPAM DE PALESTRA 
SOBRE ATENDIMENTO ÀS CRIANÇAS E ADOLESCENTES

pandemia de 
Covid-19 afe-
tou psicolo-
g i c a m e n t e 
muitas pes-
soas, princi-
p a l m e n t e 
c r i a n ç a s 
e adoles-
centes. Ao 

se adaptar a nova realidade, parte 
desse público retornou a vida social 
com mudanças no comportamento. 
Pensando nisso, ocorreu nesta quin-
ta-feira (2/5), na OAB Nilópolis, a 
palestra sobre a importância da atu-
ação da Guarda Municipal no aten-
dimento às crianças e adolescentes.

O aumento de conflitos nas es-
colas e em locais públicos chamou 
atenção das secretarias de Segu-
rança Pública e Desenvolvimento 
Social, do Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e Adolescente, 
do Centro de Recursos Integrados 
de Atendimento ao Adolescente 
(CRIAAD) e Fundação para a Infân-
cia e Adolescência (FIA). O encon-
tro contou com a presença desses 
órgãos responsáveis e dos Guardas 
Municipais, que aproveitaram a oca-
sião para esclarecer dúvidas sobre a 
atuação nas unidades escolares.

Compondo a bancada, estavam 
presentes a secretária de Desen-
volvimento Social, Everline Lima, 
o secretário de Segurança Pública, 
Esmar França, diretor executivo 
da FIA, Mike Alves, presidente do 
Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e Adolescente, Vanessa Mat-
ta e o diretor executivo do CRIAAD, 
Almir Rocha de Sena.

"Everline destacou a importân-
cia da palestra e contou que em 
breve terá o segundo encontro. “Os 
adolescentes ficaram trancados em 
casa durante a pandemia, então 
percebemos que eles voltaram tan-
to para as escolas quanto para locais 
públicos com um comportamento 
diferente. Hoje vimos como a guar-
da pode agir nesses momentos de 
conflitos no município. Vamos ali-
nhar a rede e o fluxograma com a 
funcionalidade de cada um”.

“O guarda municipal está abor-
dando e aconselhando. A ronda 
escolar criou uma dependência 

CAMPUS DA UFRJ 
EM DUQUE DE CAXIAS 
TEM NOVA DIRETORIA

Nesta quarta-feira (08), a 
Universidade Federal do Rio 
de Janeiro realizou a cerimônia 
de posse da nova direção do 
campus UFRJ/Duque de Caxias 
- Professor Geraldo Cidade, no 
auditório da instituição situada 
em Santa Cruz da Serra.

O evento contou com a pre-
sença do prefeito de Duque 
de Caxias, Wilson Reis, do 
reitor em exercício da UFRJ, 
professor Carlos Frederi-
co Leão Rocha, da diretora 
geral, professora Juliany Cola 
Fernandes Rodrigues, e da vi-
ce-diretora geral, professora 
Bianca Pizzorno Backx.

A diretora-geral do campus, 
profª Juliany Cola, agradeceu 
a presença de todos e a colabo-
ração essencial do corpo social 
da Universidade. “Agradeço 
a todos porque conseguimos 
avançar em pontos essenciais 
para o nosso funcionamento 
nestes últimos dois anos. Res-
salto que hoje é um dia muito 
importante e especial pra mim, 
não apenas pela cerimônia de 
posse da minha recondução 
como diretora desta instituição, 
mas também pela nomeação da 
vice-diretora, professora Bianca 
Pizzorno,” disse Cola.

Em sua fala, o prefeito Wil-
son Reis enfatizou a importân-
cia de realizar investimentos na 
área da Educação. “O investi-
mento em ensino de qualidade 
é muito importante porque 
está ligado diretamente com a 
capacidade de crescimento de 
uma região. A UFRJ em Duque 
de Caxias tem um significado 
especial porque oportuniza ao 
filho do trabalhador a possibili-
dade de ser um doutor”, decla-
rou o Chefe do Executivo.
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da guarda. Os profissionais da 
segurança estão sobrecarrega-
dos”, esclareceu o secretário de 
Segurança, Esmar França, res-
saltando a importância do papel 
da guarda no município.

O diretor executivo do 
CRIAAD sugeriu que as secre-
tarias façam uma capacitação 
para os grupos atuantes. Já o 
Mike ressaltou que os órgãos 
olhem com mais cuidado para 
esta criança e adolescente. “Se 
as crianças vêm de uma pande-
mia e de repente volta tudo ao 
normal, elas vão mostrar tudo 
o que aprenderam dentro de 
casa naquele momento. Temos 
que entender o conjunto”.

A presidente do Conse-
lho Municipal dos Direitos 
da Criança e Adolescente, 
Vanessa Matta, efetuou uma 
dinâmica com os guardas e 
deixou claro qual o objetivo 

da palestra. “Nosso objetivo 
aqui é tentar amenizar os pro-
blemas. Tem que haver uma 
atuação dos órgãos. Estamos 
vendo as mudanças dessas 
crianças e adolescentes”.

O diretor 
executivo do 
CRIAAD sugeriu 
que as secreta-
rias façam uma 
capacitação 
para os grupos 
atuantes

Aumento de conflitos nas escolas virou pauta nas secretarias

A
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Calejado do que aconteceu com Rafael 
Navarro no ano passado, quando perdeu o 
atacante de graça para o Palmeiras, o Botafo-
go se movimentou para valorizar outro ata-
cante que chegou de forma relativamente 
barata ao clube. Erison estreou neste ano e, 
passados menos de seis meses, se tornou o 
artilheiro do elenco, com 13 gols marcados. O 
destaque rendeu ao atacante a merecida va-
lorização, com direito à compra dos direitos 
econômicos, aumento da multa rescisória e 
possibilidade de extensão contratual.

Mas houve um fator externo que ajudou 
o Botafogo a se movimentar com mais ra-
pidez. Um clube dos Estados Unidos ma-
nifestou interesse em comprar o jogador e 
topou pagar a multa rescisória de 2 milhões 
de euros (R$ 10,5 mi). Por causa do contrato 
assinado anteriormente, o Bota foi avisado e 
agiu, algo pouco provável de acontecer antes 
da mudança de associação para SAF. Em reu-
nião com o empresário do jogador no Rio de 
Janeiro, ficou acertado que o clube compra-
ria mais 30% dos direitos econômicos.
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Paulo Sousa é carta fora do baralho do Fla-
mengo, que já procura por outro profiissional 
para substituir o português. Quando o clube 
oficializar sua saída, significará que novamente 
o rubro-negro não conseguirá manter o mesmo 
técnico em uma temporada, algo que só aconte-
ceu uma vez nos últimos 30 anos.

Vanderlei Luxemburgo foi o técnico que 
comandou uma temporada inteira do clube 
pela última vez, em 2011. Antes dele, apenas 
Carlinhos, que em 1992 conseguiu se manter 
mais tempo no cargo.

O treinador carioca, que hoje está sem clube, 
trabalhou no Flamengo entre 2010 e 2012, e foi 
campeão Carioca neste período. Já Luís Carlos 
Nunes, conhecido como Carlinhos, comandou a 
equipe entre 1991 e 1993, conquistando um títu-
lo Carioca e um Brasileiro. Ele faleceu em 2015.

O Flamengo decidiu pela saída de Paulo Sou-
sa após a derrota para o Bragantino na última 
quarta-feira, a segundo seguida do time no Bra-
sileirão. O técnico de 51 anos foi anunciado em 
dezembro, e assinou contrato de dois anos. Ele 
deixa o cargo após seis meses de trabalho.

Flamengo conseguiu manter o mesmo técnico ao longo 
de toda a temporada apenas uma vez nos últimos 30 anos

PAULO SOUSA SUPEROU TURBULÊNCIAS RECENTES NO FLAMENGO FOTO: MARCELO CORTES 

Com Erison, Botafogo 
evita repetir o erro que 
cometeu em 2021 
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Futebol

e tem caminho livre para
acerto com Flamengo

Dorival Júnior deixa o Ceará

O Flamengo já tem um substituto encami-
nhado para o lugar de Paulo Sousa: Dorival 
Júnior. Isso porque o treinador já acertou a sua 
saída do Ceará e tem caminho livre para um 
acordo com o rubro-negro. A informação foi di-
vulgada inicialmente pelo 'ge'.

No Ceará, Dorival Júnior trabalhou por 73 
dias, com 18 jogos: 11 vitórias, quatro empates e 
três derrotas. Ele retornará ao Flamengo para a 
sua terceira passagem pelo clube.

Outro nome bem avaliado pelo Flamen-
go era o de Cuca, que tinha a aprovação de 
parte dos membros da alta cúpula de fu-
tebol rubro-negro. O fato de já conhecer o 
futebol brasileiro e ter vindo de um título 
nacional com o Atlético-MG pesa a favor e 
era usado como argumento para convencer 
o presidente Rodolfo Landim.

No entanto, o Flamengo precisava de um subs-
tituto imediato e precisava lutar contra os desejos 
de momento do treinador. Isso porque ele aguar-
da contato da CBF para ser o substituto de Tite na 
seleção brasileira. O atual comandante já anun-
ciou que deixará o cargo após a Copa do Mundo 
de 2022. Assim, Dorival tomou a dianteira.

Atrito com Diego Alves
No retorno ao Flamengo, Dorival reencon-

trará o goleiro Diego Alves, que viveram em 
combate durante a última passagem do técnico 
pelo rubro-negro, em 2018. Na época, o técnico 
paulista conduziu o time em uma boa arranca-
da no Brasileirão que deu o vice-campeonato 
ao Flamengo. O goleiro havia recém chegado da 
Espanha como reforço da equipe, mas acabou 
não tendo espaço, já que o escolhido de Dorival 
para ser titular foi César.


